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Troféu Imprensa é entregue em sessão especial

Parceria estabelecida entre a Assembléia, a Casa do
Jornalista e os sindicatos dos Jornalistas e dos
Radialistas, o Troféu Imprensa/2001 foi entregue, em

sessão especial, nesta segunda-feira (3), às 16 horas. Numa
cerimônia presidida pelo 2° vice-presidente da Casa, deputado
Sandro Tarzan (PPB), foram agraciados pelo conjunto das
atividades os deputados Ronaldo Benedet e João Henrique
Blasi, ambos do PMDB, e a deputada Ideli Salvatti (PT). A
parlamentar também recebeu a premi ação pelo destaque em
plenário, enquanto o escolhido na atuação nas comissões
técnicas foi o deputado Jaime Mantelli (PDT). Lideranças
políticas de diversas regiões do Estado prestigiaram a sessão,
entre elas o deputado federal Edson Andrino (PMDB) e o
prefeito de Blumenau, Décio Lima (PT). Página 4

Deputados Mantelli, Benedet, Tarzan, Ideli e Blasi

Relatório trimestral do SUS
Em cumprimento à lei federal que

determina que as Assembléias e Câma-
ras de Vereadores analisem e discutam
trimestralmente o relatório dos gestores
estaduais do SUS, a Comissão de Saúde
realizou nessa quarta-feira (5) audiência
pública que contou com a presença do
secretário da Saúde, João José Cândido da
Silva, e diversos representantes de entidades
ligadas ao setor, além dos deputados Ronaldo
Benedet (PMDB) e Volnei Morastoni (PT),
presidente e vice da comissão, Antônio

Assembléia
homenageia
voluntários

PáginaS

Aguiar (PFL), Nelson Gõetten (PPB) e
Romildo Titon (pMDB).

Segundo Cândido da Silva, a implan-
tação de programas como o de agentes
comunitários da saúde (PACS) e de saúde
familiar (PSF), no atendimento de baixa
complexidade, já atingiu a meta de 2001.
"Estamos com 6,7 mil agentes comuni-
tários e 650 equipes de saúde familiar",
informou. Outro fator positivo é a
produção mensal pelo Lafesc de 3
milhões de comprimidos/mês que aten-
dem a 320 mil diabéticos e hipertensos
na faixa etária acima de 60 anos.

Para Morastoni, a audiência foi um
sucesso e uma prova de que o SUS é um
sistema democrático. O ideal, segundo
ele, é que as reuniões para a apresentação
dos relatórios trimestrais se transformem
em verdadeiras assembléias de saúde,
reunindo entidades representativas que
avaliem as políticas públicas do setor e a
relação Estado-município.

Para que isso venha a acontecer,
Benedet comunicou que irá enviar um
expediente às Câmaras de Vereadores
informando a necessidade da realização
das reuniões trimestrais para a discussão
do relatório do SUS.
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Voluntários: uma homenagem merecida
Com o apoio de 123 países, a ONU instituiu
neste ano de 2001 o Ano Internacional do
Voluntário. A iniciativa surgiu a partir de um
pedido do governo do Japão, após o
terremoto ocorrido na cidade de Kobe, em
1995. Na época, mais de um milhão de
voluntários foram mobilizados para socorrer
as vítimas.

Na década de 90 tivemos a grande
arrancada no Brasil para um trabalho
voluntário. Sem dúvida, a ação do programa
de cidadania contra a miséria e pela vida foi
um momento de impulso. Esse movimento
preocupou-se, no princípio, em resolver

problemas imediatos da vida nacional, no caso, um dos mais graves: a
fome.

Santa Catarina não poderia perder esta oportunidade para retribuir a
sua população, que tem uma tradição de solidariedade, e poder
homenagear as várias entidades e cidadãos que de maneira espontânea
prestam serviços voluntários em todas as regiões do Estado.

Os deputados catarinenses acolheram iniciativa de nossa autoria e o

governador sancionou a Lei n° 11.848, de 25 de julho de 2001, ficando
instituído o dia 5 de dezembro de cada ano como a data para a entrega
do Diploma Benemérito por Serviços Relevantes às pessoas físicas e
jurídicas que prestem serviços voluntários e sistemáticos às comunidades
do Estado de Santa Catarina.

Nessa oportunidade a Assembléia Legislativa homenageou 691
entidades e cidadãos, todos estes com uma folha de serviços prestados
às diversas comunidades, contribuindo de maneira muito especial para
a melhoria da qualidade de vida dos catarinenses.

Ter participado de um momento tão especial como esse é motivo
mais que suficiente para nos deixar felizes, pois sabemos como é
importante a participação das pessoas em uma atividade dessa
magnitude.

Naturalmente além de ajudar, confortar, recuperar outras pessoas,
todo voluntário com certeza recebe por cada ação que realiza, retribuição
que não é medida por valores monetários. Dinheiro nenhum paga a
felicidade que uma pessoa demonstra com um olhar, e este nós sabemos
que os voluntários diariamente estão recebendo.

Deputado Jaime Duarte (PPS)

O termo ainda é novo e pouco recorrente ,
mas o que significa é bastante preocupante:
doença celíaca, que infelizmente já ingressou
no dia-a-dia dos médicos e que tantos
transtornos causa a centenas de catarinenses.
Recentemente, encaminhamos recursos
(bastante modestos, admitimos) a título de
subvenção social à Associação dos Celíacos
de Santa Catarina (Acelbra), sensibilizados
com o drama que essas pessoas vivenciam, e
propusemos a instituição do Dia Estadual
dos Celíacos, chamando a atenção para esse

sério problema. Entendemos que, mais do que destinar recursos, o
essencial é dar visibilidade a um mal que precisa da aterição da nossa
sociedade.

A doença celíaca é uma intolerância permanente ao glúten, sendo seu
portador obrigado a fazer uma dieta sem trigo, centeio ou aveia, cereais
usados na fabricação de pães, biscoitos, salgadinhos, macarrão, bolos,
tortas e até mesmo, de remédios. E essa dieta é para a vida toda!

Para se ter uma idéia, basta esclarecer que a doença celíaca é causa
freqüente de anemias, raquitismo, diarréias, aftas de repetição, diabetes,
osteoporose e linfomas, entre outras gravíssimas seqüelas, "podendo
levar o paciente à morte", segundo a Acelbra. Explica que o tratamento
aparentemente é simples, se comparado com outras doenças - basta,
em princípio, só retirar o glúten de sua dieta. Mas, não é tão simples
assim, pois principalmente o trigo, cereal básico da nossa alimentação.

Doença celíaca, um alerta
Também para que se avalie a gravidade do assunto: o glúten pode

estar presente como excipiente (complemento que dá cor, estabilidade
e forma de medicamento) nas cápsulas, comprimidos e suspensões
orais de medicamentos. Se o portador da síndrome celíaca ingerir
inadvertidamente o glúten, pode ter a superfície intestinal destruída
por anticorpos do próprio organismo, o que acarretará má absorção de
nutrientes como gorduras, vitaminas e minerais pelo organismo.

De acordo com a Acelbra e repetindo dados levantados por médicos
britânicos, a doença celíaca parece ser, também, uma causa potencial de
anemia ("anemia ferropriva") principalmente em mulheres no período
de menstruação. Foram feitas experiências com pessoas doadoras de
sangue (destes, 28 mulheres, sendo que 26 estavam em período de pré-
menopausa). Como resultado, os médicos recomendaram que, em todos
os casos de anemia de causas duvidosas, incluindo todas as mulheres
com anemia atribuída à perda de sangue na menstruação ou dieta pobre,
seja verificado se há anticorpos associados à doença celíaca.

Apesar dos cuidados adotados (como a obrigatoriedade federal de os
produtos declararem, de forma visível, a presença de glúten em sua J
composição), ainda há muito a fazer para minimizar a gravidade desse
problema em Santa Catarina. Nós, deputados, na condição de
representantes da sociedade catarinense, temos a obrigação de buscar
encaminhamentos nesse sentido. E o primeiro deles, no nosso
entendimento, é o de trazer todo o esclarecimento possível à sociedade
sobre esse (não tão) novo mal.
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Deputado Valmir Comin (PPB)
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Mais três municípios no Retratos de Santa Catarina
Dando prosseguimento ao projeto que mostra as

potencialidades dos municípios catarinenses,
idealizado pelo presidente da Assembléia, deputado Onofre
Agostini (PFL), o mês de dezembro abriu com a apresenta-

ção de Rio Ruftno, no dia 3; Arroio Trinta, no dia 4 e
Gaspar no dia 6.

Rio Rufino e a arte do vime
O lançamento da 2a Festa Nacional do Vime, de 14 a 16 deste

mês, foi o grande destaque da apresentação de Rio Rufino.
Com a presença do prefeito Carlos Oselame (PFL), do vice-prefeito
César Walter (PPB), de todos os vereadores e moradores, o muni-
cípio mostrou a arte, produzida por 80% da população rural, as
cestarias e os móveis.
Conhecida como a Capital Nacional do Vime, sua principal fonte
de renda, e localizada na região serrana, no Vale do rio Canoas, a
cidade é considerada uma das mais belas paisagens do Estado,
com ocorrência de neve e geada durante o inverno. A agricultura
familiar, a plantação de milho, de feijão e de fumo e a criação de
gado de corte e leite têm participação importante na economia.

Arroio Trinta apresenta a fruticultura
Localizada na região Meio Oeste, a Capital Catarinense do

Pêssego cultiva diversas variedades que são comercia-
lizadas no Brasil e no exterior. As fábricas de estofados, de roupas
e de vime diversificam a economia. Na área da educação, Arroio
Trinta foi o primeiro município do Brasil a implantar a língua italiana
no currículo escolar do ensino médio e fundamental. Além disso, a
cidade é a mais italiana do mundo, fora da Itália, onde 98% dos seus
habitantes são descendentes de imigrantes.

Em sua apresentação o público teve a oportunidade de saborear
diversas variedades de pêssego, acompanhando pelas apresen-
tações artísticas e culturais que mostraram um pouco da música e
da dança dos imigrantes italianos.

O prefeito Ivo Paganini (PFL) demonstrou seu desejo de ver a
continuidade do Retratos, que encerra em dezembro. O presidente
Agostini lembrou que o projeto mostrou para os catarinenses o que
o Estado tem de melhor, um exemplo para o país.Onofre, Amin e prefeito Paganini

o deputado Sandro Tarzan (PPB), 2° vice-presidente da Casa,
destacou o trabalho desenvolvido pelos moradores de Rio Rufino

e ressaltou que é um orgulho para a
Assembléia poder difundir a cultura do povo catarinense

Gaspar na rota do turismo
Município colonizado por

italianos, açorianos e ale-
mães, está localizado no Vale do
Itajaí. Sua economia está basea-
da nas indústrias têxtil, alimentí-
cia e plástica. Nos últimos anos,
o turismo vem merecendo aten-~· --
ção especial da comunidade, es-
pecialmente na infraestrutura de
parques aquáticos, hotéis-fazen-
da e pousadas, além da prática
de esportes radicais como o pa-
rapente e o aeromodelismo.

O prefeito Pedro Zuchi e a vice-
prefeita Albertina Deschamps,
ambos do PT, enalteceram a
vocação turística da cidade, com Reunindo pilotos de várias partes do Brasil, a Jeepfest atrai um

público superior a 20 mil pessoas em três dias de provas

festas e atrações o ano inteiro.
Nos meses de verão, os turistas
se divertem na Rota das Águas,
em março há a Jeepfest, em abril
o maior festival de aeromode-
lismo do Brasil e em maio a
tradição do CTG Coração do
Vale e as competições de para-
pente.

As festas juninas movimen-
tam a região e em julho Gaspar
sedia o Festival do Inverno,
grande evento cultural. Setem-
bro é a vez do Festival Escolar
de Dança, ficando novembro e
dezembro reservados para o
Natal em Festa.
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Parlamentares destacam trabalho da imprensa
Falando em nome das entidades de

classe, na sessão especial do Troféu
Imprensa/200I, o presidente da Casa do
Jornalista, OsmarTeixeira, lembrou que,
acima de tudo, o jornalismo é uma função
pública, identificando carências reais da
população e cobrando dos políticos as
soluções.

Representando os jornalistas creden-
ciados na Assembléia, Lúcia Helena Vieira

enfatizou que a votação
valorizou o bom trabalho,
esperando que o prêmio
contribua para o
amadurecimento da
atividade parlamentar e o
fortalecimento do
legislativo, palco da
democracia e da
cidadania.

o radialista Hugo Silveira Lopes e João Batista Ramos, diretor de
Imprensa em exercício, premiam Mantelli

o deputado Jaime Mantelli (PDT) agradeceu o apoio de sua
equipe e, entre as atividades das comissões, destacou a revisão
do regimento interno, considerada por ele um marco no poder.

João Henrique Blasi (PMDB) citou a importância da
imprensa no regime democrático, destacou que o
deputado deve ter coragem para mudar e sabedoria para
discernir diferentes situações, concluindo o
pronunciamento ao fazer referência à jornalista Jarnile
Machado, classificando-a como servidora padrão da
Assembléia.
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Finanças encerra trabalhos dia 11
Na próxima terça-feira (11) os parla- ~

mentares que integram a Comissão ~
de Finanças, presidida pelo deputado j
Afrânio Boppré (PT), deverão encerrar os ~
trabalhos deste ano. "g,

Um dos projetos aprovados e ainda não
votado em plenário foi o do Orçamento
Geral do Estado para 2002, já encaminha-
do pelo Executivo, no valor de R$ 9,38
bilhões, onde uma fatia deverá ser desti-
nada para o Orçamento Regionalizado,
atendendo as reivindicações traçadas
nas audiências públicas realizadas nas
principais regiões de Santa Catarina.

Foram aproximadamente 900 emendas
aprovadas pelos deputados, sendo qua- Reunião da Comissão

se 300 para o Orça-
mento do Estado e
600 para o Orçamen-
to Regionalizado,
que totalizaram R$
67,39 milhões. Para
o OR foram defini-
dos R$ 53,54 mi-
lhões. As individu-
ais incluem obras
nas áreas de sanea-
mento básico, saú-
de, sistema viário,
contenção de chei-
as, trabalhos com
idosos, adolescen-

tes e crianças, além de educação e espor-
tes, entre outras. No Regionalizado, se-
gundo Boppré, um dos principais proje-
tos que deverão ser viabilizados é a cons-
trução do Contorno Viário Leste de Cha-
pecó, que além de incrementar a econo-
mia de vários municípios da região, vai
retirar da área urbana o intenso fluxo de
veículos que fazem o escoamento da pro-
dução agropecuária.

Praticidade para Orçamento
Mesmo ~abendo das dificuldades

que VaI encontrar para a aprova-
ção, o deputado Jaime Duarte (PPS) dis-
se que vai mobilizar o maior número pos-
sível de parlamentares para tomar lei o
projeto de emenda constitucional que
acrescenta um novo parágrafo ao artigo
120 da Constituição Estadual, referente
ao Orçamento Estadual Regionalizado. O
projeto foi apresentado em Plenário na
última semana.

Através de audiências públicas reali-
zadas em todas as regiões, as comunida-
des elegem anualmente as obras prioritá-
rias para serem incluídas no Orçamento
do Estado. O problema, segundo Duarte,

Passagens gratuitas a
crianças com câncer
A Constituição Estadual determina em

J-\.seu artigo 153 que "a saúde é um
direito de todos e dever do Estado, ga-
rantida mediante políticas sociais e eco-
nômicas que visem a redução do risco de
doença e de outros agravos e ao acesso
universal e igualitário às ações e serviços
para sua promoção, proteção e recupera-
ção".

Dentro desse princípio, o deputado
Nelson Goetten (PPB) elaborou o projeto
aprovado nessa semana na Comissão de
Justiça, que assegura passagem gratuita
em ônibus de linhas intermunicipais no
Estado a crianças de até 14 anos de idade
portadoras de câncer. Para tanto é preci-
SO que os pais tenham renda inferior a
dois salários mínimos e o passe será con-
cedido durante o tratamento da doença.

é que nos últimos anos a realização das
obras não vem sendo cumprida, desgas-
tando a imagem do trabalho dos parla-
mentares. Para reverter essa situação, o
projeto acrescenta novo texto a Consti-
tuição: "As propostas resultantes de au-
diências públicas regionais, inseri das na
lei orçamentária anual, são de execução
obrigatória, implicando o seu descumpri-
mento em crime de responsabilidade."

Para o parlamentar, essa é a única forma
de garantir resultados concretos. "Nem o
governo atual e nem o anterior cumpriram
o Regionalizado. Se essa emenda não for
aprovada é preferível tirar o programa da
Constituição" .

Prorrogação
O líder da bancada do PFL, deputado

Julio Garcia, está solicitando a
prorrogação por 90 dias dos trabalhos da
Comissão Temporária Especial Externa
que acompanha a implantação do
Programa Prioritário das Usinas
Termoelétricas no Estado.

1;1

tiga, o preço dOpr
mercado catarinense, deputad
Sopelsa (PMDB), é o autor dop .. ..
delêi que cria o Programa Vale Leiíe
de Alimentação Escolar. O objetivo é
melhorar a qualidade da merenru(ldos
alunos das escolas e creches estaduais
e municipais e ao mesmo tem o incre-

roionêmsoreéc
mente adequado .8S0, o leite
pasteurizado possui preços mais aces-
síveis, o que significa quecom os mes-
mos recursos utilizados para a compra
do leite em pó 40% a mais de crianças
poderão ser atendidas",

Orgânicos - O fornecimento de ali-
mentos orgânicos para a merenda esco-

send ro-
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Homeopatia na
saúde pública

AProvado projeto de lei do deputado
Volnei Morastoni (PT) que autoriza

o Executivo a criar o serviço de assistência
homeopática nas unidades ambulatoriais
e hospitalares do Estado. Segundo a
proposta, cabe ainda ao órgão estadual
competente adotar as medidas visando
adequar o serviço com recursos humanos,
material, equipamentos e acesso a esses
medicamentos.

Segundo Morastoni, o SUS é o plano
de saúde da imensa maioria da população
brasileira, pois mais de 80% não têm
condições de comprar planos privados ou
seguro-saúde e é de suma importância
que o Estado implante além da homeo-
patia e a acupuntura, o uso das plantas
medicinais na rede pública, assim como
de outras terapias não convencionais,
chamadas alternativas.

Apresentação do agente criminoso
Odeputado Nilson Gonçalves (PSDB)

apresentou projeto tratando sobre a
proibição de autoridades policiais contri-
buirem para que o agente criminoso, com
antecedentes criminais, esconda o rosto
quando fotografado ou filmado para
matérias jornalísticas.

A proposta visa beneficiar as vítimas
no reconhecimento dos marginais, bem
como não permitir que se esconda sua
identidade física, tornando-os conhecidos
da população, preservando desta forma a
sociedade de possíveis novas investidas
por parte deles.

A determinação aplica-se tão somente
aos indivíduos que já possuam ante-
cedentes criminais, respeitando-se o
direito constitucionalmente que assegura
a inviolabilidade da honra e da imagem
das pessoas.

Melhorias - Gonçalves está reque-
rendo ao governador e ao presidente do

( Acompanhante no parto

De autoria dos deputados Volnei
Morastoni e Ideli Salvatti, ambos do

PT, foi aprovado projeto de lei que dispõe
sobre a presença de acompanhante no
processo do parto nos hospitais da rede
pública ou conveniados do SUS.

Os autores explicam que não só o
projeto, como sua justificativa, foram
elaborados por pesquisadores da UFSC,
ligados ao Núcleo Interdisiciplinar de

Pesquisas sobre Parto e Nascimento, que
descrevem experiências positivas conta-
bilizadas em outros países. "O parto é um
momento capital de transição na vida da
mulher e deve ser considerado como um
evento tanto fisiológico quanto social. O
apoio social ajuda a uma transição mais
saudáv.el e tranqüila para a vivência da
maternidade", garantem os autores da
proposta.

Isenção da contribuição sindical
Na tentativa de

isentar os agricul-
tores catarinenses do
pagamento da contri-
buição sindical rural,
prevista nos artigos 149
da Constituição Federal
e 578 a 591 da CLT, a
deputada Odete de Jesus
(PL) solicitou ao presi-
dente da República a
reedição da medida pro-
visória que trata dessa
isenção.

Segundo a parlamen- _
tar, mais de mil agricultores, somente na
região do Alto Uruguai, estão sendo
notificados para pagar essa contri-

buição, entre os exer-
cícios de 1998 a 200 1. A
infração pode custar ao
agricultor uma multa de
até 7,5 mil Ufirs.

Lembra das condi-
ções precárias da agri-
cultura de minifúndio do
oeste que possui como
módulo rural uma área
em torno de 20 hectares.
"Mais de 90% dos
agricultores do Oeste
catarinense não possu-
em empregados contra-

tados na sua área de produção, uma vez
que adotam o regime de economia
familiar".

Deputado Nilson Gonçalves
Tribunal de Justiça várias melhorias na
área da justiça para Joinville, como a
construção de um ambulatório médico no
presídio, a instalação de uma Vara de
Execuções Penais e a instalação da Casa
do Albergado, próximo ao centro da
cidade.

)

ICMS do leite
O deputado Reno Caramori (PPB)

solicitou ao governador a adoção de
medidas visando garantir a paridade
tributária com o Rio Grande do Sul, que
oferece isenção total ao leite longa vida
nas operações internas, e paridade com o
imposto interestadual com o Paraná, que
reduziu a alíquota do ICMS de 12% para
7% para vendas de produtos indus-
trializados do leite a outros estados.
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Descentralização de recursos
O deputado Ronaldo Benedet (PMDB) está solicitando ao

ministro da Fazenda a realização de estudos de viabilidade
para descentralizar a distribuição dos recursos advindos do
CPMF - destinando 50% aos municípios para aplicação exclusi-
va em saúde, 25% aos estados e 25% para a União. Entende que
o procedimento é necessário, "haja vista as dificuldades por
que passam os municípios, os quais merecem a atenção do Exe-
cutivo Federal no resgate da dívida com aqueles que contribu-
em e querem o benefício imediato dentro do Programa de Muni-
cipalização da Saúde e outros".

Legislação canavieira
Moção de autoria do

deputado Rogério
Mendonça (PMDB) ao
ministro da Agricultura
apela para que seja preser-
vada na ampla revisão
normativa daquele minis-
tério sobre a legislação
canavieira a permissão aos
produtores de álcool com-
bustível para se organizar e
manter mini-usinas, na

comunidade, concluindo na
possibilidade de produção e
comercialização do álcool
carburante com critérios
acessíveis à classe rural.

Os agricultores podem
contar com a oportunidade
de obter uma renda
alternativa em suas
propriedades, também pelo
desenvolvimento do seu
próprio combustível.

Trabalho Infantil
Pedido de informação do deputado Julio Garcia (PFL) à

secretária do Desenvolvimento Social e da Família indaga
qual o volume de recursos liberados por aquela pasta para
cumprimento dos programas de erradicação do trabalho infantil
(Peti) e programa de apoio sócio educativo em meio aberto para
crianças e adolescentes (Asema), discriminando os municípios
individualmente com seus valores.

Roubo de veículos e cargas
Odeputado Nelson Goetten (PPB) encaminhou indicação

ao governador sugerindo envio de projeto de lei que
institui o Centro de lnfonnações de Furtos e Roubos de
Veículos e de Cargas no Estado, que ao receber o
comunicado transmitirá pela rede de informática os dados
relativos ao veículo, a carga e característica do condutor,

facilitando a identificação ao passar através de sensores
óticos instalados para este fim.
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Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador requerendo
recursos para auxílio das atividades da Cooperativa Agronegócios
de Quilombo.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao governador pedindo a
ampliação e aquisição de equipamentos para a Fundação Hospitalar
de Timbó Grande.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao presidente da República e
demais autoridades solicitando a reedição da MP que isenta os
agricultores do pagamento abusivo da contribuição sindical rural.

Deputado João Rosa (PTB) ao governador solicitando a criação de
programa oficial para viabilizar o recolhimento das garrafas
polietileno teleftalaro (PET), com o reaproveitamento do material.

Deputado Romildo Titon (PMDB) o governador e ao secretário
de Transportes pedido para que a pavimentação asfáltica da rodovia
que liga Frei Rogério a Curitibanos seja prolongada até Fraiburgo.

Deputado Hemeus de Nadal (PMDB) ao secretário da Agricultura
solicitando diversas informações sobre o Programa Troca-Troca
de Sementes celebrado com o produtor rural.

Deputado Volnei Morastoni (PT) ao diretor da Telecom solicitando
que sejam expandidas as linhas ADSL para o norte da Ilha, em
Florianópolis.

Deputados Rogério Mendonça e Gelson Sorgato (PMDB)
cumprimentando os prefeitos e presidentes das Câmaras de
Vereadores de Chapadão do Lageado e Itá pela passagem do
aniversário dos municípios.

Deputado Joares Ponticelli (PPB) ao diretor da TIM Telesc Celular
pedindo a implantação de urna estação rádio base de telefonia celular
em Treze de Maio.

Deputado Jaime ManteIli (PDT) ao governador e aos secretários
da Fazenda e da Agricultura solicitando a revisão da Portaria SCF n"
290/01, por tomar inviável a comercialização de suínos para outros
estados.

Deputada Ideli Salvatti (PT) à prefeita de Florianópolis solicita
empenho no sentido de viabilizar a construção de pistas para a
prática do skate, que também poderão ser utilizadas para patinação
e ciclismo.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) às autoridades de Passos Maia,
Planalto Alegre, Lageado Grande, Guatambu, Águas Frias e Águas
de Chapecó cumprimentando-as pela passagem de aniversário dos
municípios.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao governo pedindo auxílio
financeiro para implantação do Parque Temático do Contestado, em
Irani.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao governador do Estado
solicitando a criação da agência de desenvolvimento no Planalto
Norte, com o objetivo de fomentar as indústrias daquela região.

Deputado Romildo Titon (PMDB) ao secretário da Agricultura
solicita providências para que seja implantado Centro Tecnológico e
Unidade de Processamento da Maçã, em Fraiburgo.

Deputada Odete de Jesus (PL) ao governador solicitando o
prosseguimento das obras de terraplanagem da rodovia SC-477, na
localidade de Moema, em Itaiópolis.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) ao secretário da Agricultura
solicitando máquinas agrícolas para a Cooperativa Agronegócios de
Quilombo-Coopercasa.

Deputada Ideli Salvatti (PT) aos secretários dos Transportes e da
Educação solicitando empenho para a construção do centro esportivo
na Avenida Henrique da Silva Fontes, em Florianópolis.

Deputado Joares Ponticelli (PPB) ao reitor da UFSC e à presidente
da Acafe sugerindo a inclusão no currículo dos cursos de Direito da
cadeira de Direito Eleitoral.
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Voluntários recebem diploma na Alesc
Y..J omenageadas nessa quarta-
llfeira (5) algumas das muitas
pessoas e entidades que prestam
serviços voluntários aos mais
necessitados. Com o plenário
lotado, a Assembléia, em sessão
solene, e como parte das comemo-
rações do Dia Internacional do
Voluntário, entregou diplomas de
mérito a representantes de entida-
des e cidadãos comuns como
reconhecimento pelos relevantes
serviços prestados.

A sessão foi requeri da pelo
deputado Jaime Duarte (PPS),
autor da lei que instituiu o diplo-
ma, que anualmente será conce-
dido, por indicação dos parlamen-
tares e órgãos do Estado, ao Duarte fala para os voluntários homenageados
voluntariado. Só este ano serão entregues do muito que se tem a fazer.
691 diplomas. O presidente Onofre Agostini (PFL)

A voluntária da Associação enalteceu o trabalho incansável dos
Joinvillense de Obras Sociais, Claudete voluntários em todo os recantos de SC.
Frenzel Jiuliare, falou em nome dos Duarte salientou a honra e gratificação
presentes lembrando o muito que se faz e de receber todos aqueles voluntários,

(fotos Eduardo Guedes de Oliveira)
fraternos, generosos,
sensíveis e solidários
aos que sofrem. Para ele,
esse trabalho, além de
trazer satisfação, produz
lideranças para o mundo
político e social, num país
carente de líderes, onde
a indignação é grande em
relação à fome, às mais
de 12 milhões de crianças
abandonadas, ao desem-
prego que alcança 18%,
à fila do SUS, a discri-
minação contra o defi-
ciente e o aidético, entre
outros dados assustado-
res. "Nascemos e vive-
mos para sermos felizes

e contribuirmos para a felicidade dos
outros, e esse papel vocês fazem muito
bem", finalizou.

Também destacaram os serviços do
voluntariado os deputados Heitor Sché
(PFL) e Jaime Mantelli (PDT).

Nova plataforma de comunicação
O presidente da Assembléia, deputa-

do Onofre Agostini (PFL), faz a en-
trega ao público catarinense na próxima
terça-feira (11) de mais um serviço de
comunicação do Poder.

A partir deste dia estará instituciona-
lizado o site www.alesc.sc.gov.br/radio,
do Setor de Rádio da Divisão de Imprensa
da Assembléia, que passa a operar via
Internet distribuindo entrevistas, boletins,
textos e notícias do Parlamento.

Em breve o site da Rádio Alesc Digital
estará operando on line, levando o som
direto do Plenário para qualquer muni-
cípio catarinense ou brasileiro, na rede

mundial de computa-
dores. O site está sen-
do gerado diretamente
de um servidor do
Setor de Rádio, sob o
comando do jornalista
Eduardo Rocha, com
espaço para entrevis-
tas feitas por João
Décio Machado Pa-
checo, Mário Barzan e
Walter Filho, além de
galeria de parlamen-
tares, página especial
para assessores de

(foto Solon Soares)
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Dia 10 - Os deputados da CPI do Leite participam de reunião em Belo Horizonte para troca
de informações
Local: Assembléia de Minas Gerais

Dia 10, às 9 horas - Audiência pública promovida pela Comissão de Direitos Humanos para
discutir a cobrança de imposto sindical das propriedades rurais
Local: Plenarinho

Dia 10, às 19h30min. - Retratos de Santa Catarina - Água Doce
Local: Hall da Alesc

Dia 10, às 20 horas - Sessão solene em comemoração aos 22 anos da Cidasc
Local: Plenário

Aristides Ostetto, Silmara Silveira, Eduardo
Rocha, João Machado Pacheco Neto
e Ivan Althoff de Medeiros.

imprensa dos gabinetes, página musical,
retratos de Santa Catarina, boletim em dia
com a política e muito mais.

Para comemorar o feito, o setor estará
distribuindo aos jornalistas que cobrem o
Legislativo, e ainda, às emissoras que
atuam com a rádio Alesc, o CD Rádio
Alesc Digital: canções brasileiras do
Século XX, gravado no Estúdio de Rádio
da Casa.


